

Carême

● Carême – Prier pour le futur Archevêque de Paris

A partir du début du Carême, Monseigneur Georges Pontier, administrateur apostolique du diocèse de Paris, propose aux paroisses de prier pour le futur archevêque :

« Pasteur éternel, notre Dieu, toi qui gouvernes ton Église et la protèges toujours, donne-lui, nous t'en prions, le pasteur qu'elle attend : un homme qui ait l'Esprit de l'Évangile et nous guide selon ta volonté. Que ton Église de Paris ait la grande joie d'avoir un évêque selon ton cœur, le successeur des Apôtres dont elle a besoin : qu'il soit le roc où s'appuiera ton peuple et la source où tes enfants s'imprégneront de l'Évangile. Nous te le demandons par Jésus Christ, ton Fils, Notre-Seigneur. Amen. »

● Vendredis de Carême

7h00 : **Messe**, à l'aumônerie. (Hors vacances scolaires)

12h05 : **Chemin de croix**. (Pas de messe à 12h 05)

● Dimanches de Carême

17h00 : **Adoration / Confessions / Vêpres**.

● Journée du Pardon Paroisse Saint Eloi

Vendredi 18 mars de 10h00 à 18h00.

Samedi 19 mars de 10h00 à 12h00.

Paroisse Saint Eloi, 3 et 7, place Maurice de Fontenay 75012 Paris.

● Samedi 19 mars : Saint Joseph, solennité

11h00 : **Messe solennelle**. Pas de messe à 9h00.

● Vendredi 25 mars : Annonciation du Seigneur, solennité

19h00 : **Messe solennelle** suivie d'une procession vers la paroisse du Saint Esprit.

● Vendredi 25 mars – samedi 26 mars : 24h00 pour Dieu

Avec Adoration de nuit du vendredi 25 mars 20h00 au samedi 26 mars 18h00.

Vous pouvez vous inscrire sur la feuille à l'entrée de l'église.

● Tracts

Les tracts du Carême et de la Semaine Sainte sont à votre disposition sur les présentoirs et à l'accueil.

🪙 Générosité

● Nous vous proposons 3 projets comme geste de partage pendant ce Carême

- La Paroisse de l'Immaculée Conception : *Soutien à l'Aumônerie Vacourdy*.

- La Paroisse de l'Immaculée Conception : *Soutien à l'Association Aux Captifs, la Libération*.

- Le CCFD : *Soutien à ITECA (Institut de Technologie et d'Animation) pour Haïti*.

Des tracts d'offrande de Carême sont à votre disposition au fond de l'église ou à l'accueil.

Vous pourrez déposer votre don lors de la quête des messes dominicales du Carême.

● Dimanche 13 : Quête impérée pour l'Institut Catholique.

L'Institut Catholique de Paris **déploie un projet universitaire souhaité et soutenu par l'Église** depuis sa fondation en 1875. Ce soutien permettra à l'Institut Catholique de répondre à ses missions prioritaires : Enseignement, recherche, solidarité patrimoine. Donner à l'Institut Catholique de Paris, c'est construire l'université catholique du XXI^{ème} siècle. Nous comptons sur vous. Merci de votre générosité !

Prions pour :

† **Les défunts de la semaine** : Annie VAISSADE, Philippe VANOVERBERKE



IMMACULÉE CONCEPTION

32-34, rue du Rendez-Vous 75012 PARIS

Tél. 09 51 50 54 83

Mail : secretariat@immaculee-conception.net

Accueil paroissial :

Lundi au Vendredi : 9h30-12h et 15h-17h

Samedi : 10h-12h et 15h-17h

(Pendant le Covid, l'accueil paroissial n'est pas régulier !)

Messes dominicales : Samedi à 18h30

Dimanche : 10h, 11h30, 18h30

Messes en semaine :

9h du mardi au vendredi sauf vacances scolaires, chapelle Sainte Radegonde

9h le samedi, à l'église

12h05 le mercredi et le vendredi sauf vacances scolaires

19h du lundi au vendredi, à l'église

Confessions : mardi au vendredi : 17h-18h30 et

19h35-19h55 sauf vacances scolaires

Samedi : 9h30-10h30

Dimanche 13 mars 2022 : 2^e dimanche de Carême

« Les disciples gardèrent le silence » Lc 9, 28-36

Il peut nous arriver de garder le silence par simple réflexe de prudence, ou en raison d'un incertain calcul voire même par concession aux bonnes manières. Est-ce le cas, ce dimanche, pour Pierre, Jean et Jacques qui ont eu le privilège de contempler Jésus dans l'éclat de la résurrection ? Si on s'en tenait à l'intervention de Pierre qui se fait le porte-parole de Jean et Jacques : « maître, il est bon que nous soyons », ce silence nous dit autre chose.

Avant d'arriver à faire silence, notons cependant que Pierre, Jean et Jacques sont passés par l'épreuve du sommeil, de l'indolence spirituelle « Pierre et ses compagnons étaient appesantis par le sommeil ». « Mais, s'étant tenus éveillés » c'est-à-dire par un effort ascétique qui a engagé leur liberté à rester avec et auprès de Jésus, ils obtiennent la grâce de voir et de l'entendre. Et c'est après avoir vu et entendu qu'interviendra le silence. Ce silence indique la réaction de l'Homme de foi (Dt 27, 9) devant l'action divine « les disciples furent saisis de frayeur » dit l'évangile. Quand le silence de l'homme de foi se fait confiant, il intensifie l'écoute et l'accueil de la Parole de Dieu qui préparent à une obéissance vraiment intériorisée : « celui-ci est mon Fils élu : écoutez-le ! ». Le silence dont on parle l'évangile de ce dimanche se veut contestataire de nos bruits. Car « le silence est souvent le « lieu » où Dieu nous attend, pour que nous soyons capables de l'écouter, lui, plutôt que d'entendre le bruit de notre propre voix » (Cf. Marco Vanzini – Carlos Aixelá). Il est aussi contestataire de la démarche par laquelle nous cherchons à lire les expériences de notre vie chrétienne uniquement à travers des critères de la raison. Les critères de la raison devenant ainsi le seul moyen de jugement au point que ce qui n'est explicable, n'est pas réel et vrai. Vouloir « domestiquer » toute transcendance dans nos vies par la seule raison est un vrai risque d'aveuglement. Le temps privilégié du carême devient alors pour nous une heureuse opportunité de rester en contact avec l'inexplicable. C'est-à-dire de consentir à prendre le temps de l'oraison en faisant un peu d'espace dans nos vies pour découvrir, dans une attitude de « modestie intellectuelle » et d'espérance, le mystère qui s'y révèle. Une place doit être

laissée à la liberté de Dieu et à son mystère dans nos vies. Et le silence en est le grand artisan. « ...Que le Seigneur nous donne à tous la grâce d'aimer en silence, de le chercher et d'avoir un cœur préservé par le nuage du silence » (pape François, vendredi 20 décembre 2013).

Père François-Xavier Eloundou

Denier de l'Eglise

Vous pouvez vous acquitter de votre don pour le Denier en ce mois de mars, si vous avez l'habitude de le faire à cette période de l'année. J'envoie un courrier cette semaine. Si vous le pouvez, merci à ceux qui n'ont jamais donné d'en prendre l'initiative.

Père Etienne Givelet, curé

Cette semaine

- **Dimanche 13 : 2^e dimanche de Carême**
10h00 : **Messe des Familles.**
11h00-12h00 : Réunion de préparation à la 1^{ère} Communion, catéchuménats jeunes, parents et enfants, *15 rue Marsoulan.*
17h00-18h15 : **Adoration / Confession** suivie des Vêpres, à l'église.
- **Mardi 15**
16h00-17h00 : **Partage d'Evangile** proposé par le Père Edouard, *15 rue Marsoulan.* Ouvert à tous. (*Prenez votre masque*).
- **Mercredi 16**
12h30 : « **Aux Captifs, La Libération** » – **Prière Rue**, à l'église.
20h00 : Le groupe **Art, Culture et Foi local**, vous invite à la conférence en images de Stéphane Coviaux, sur Vermeer, peintre du silence, *15 rue Marsoulan.*
- **Jeudi 17 : Saint Patrick**
17h30 : Réunion de la **Conférence Saint Vincent de Paul**, *15 rue Marsoulan.*
20h30 : Sixième soirée « **Aujourd'hui la Foi** », *15 rue Marsoulan.*
Thème de la soirée : **Liturgie, Messe, Office, qu'est-ce que c'est vraiment ?**
- **Vendredi 18 : Vendredi de Carême**
7h00 : **Messe**, à l'aumônerie.
12h00 : **Chemin de Croix**, à l'église.
- **Samedi 19 : Saint Joseph, solennité**
11h00 : **Messe solennelle.** *Pas de Messe à 9h00.*
L'après-midi, Pèlerinage Saint Joseph dans Paris pour les hommes. *Inscription auprès de Xaxier Percie du Sert : xavierdusert@gmail.com*
14h00-18h30 : Rencontre **Hand Amitié**, *15 rue Marsoulan.*
17h30 : **Chapelet**, à l'église.

La semaine prochaine

- **Dimanche 20 : 3^e dimanche de Carême**
9h00-17h00 : **Session Préparation au Mariage**, *15 rue Marsoulan.*
10h00 : **Messe 1^{er} scrutin des enfants du catéchuménat.**

Informations complémentaires sur le site : www.immaculee-conception.net

11h30 : **Messe 1^{er} scrutin catéchuménat** de Aurélia et Nawri-Gabriel.
17h00-18h15 : **Adoration / Confession** suivie des Vêpres, à l'église.

- **Mardi 22**
16h00-17h00 : **Partage d'Evangile** proposé par le Père Edouard, *15 rue Marsoulan.* Ouvert à tous. (*Prenez votre masque*).
- **Mercredi 23**
10h30 : **Atelier cuisine**, *15 rue Marsoulan.*
- **Jeudi 24**
20h30 : **Préparation baptêmes** pour les parents des enfants de moins de 3 ans, *15 rue Marsoulan.*
- **Vendredi 25 : Annonciation du Seigneur, solennité**
Vendredi de Carême
7h00 : **Messe**, à l'aumônerie.
12h00 : **Chemin de Croix**, à l'église.
19h00 : **Messe solennelle**, suivie d'une procession jusqu'à la paroisse du Saint Esprit.
- **Vendredi 25 mars – samedi 26 mars : 24h00 pour Dieu**
Avec Adoration de nuit du vendredi 25 mars 20h00 au samedi 26 mars 18h00.
Vous pouvez vous inscrire sur la feuille à l'entrée de l'église.
- **Samedi 26**
9h45-12h00 : Équipe **Prière Universelle 1**, *15 rue Marsoulan.*
16h00 : Goûter mensuel offert par la Conférence Saint Vincent de Paul. Les membres de la conférence seront heureux de vous accueillir pour partager un moment de convivialité et d'amitié, *15 rue Marsoulan.*
14h30-18h30 : Réunion **Sainte Geneviève**, *sortie dans Paris.*
17h30 : **Chapelet**, à l'église.

Vie paroissiale

- **Chantier**
Nous avons décidé avec le conseil économique de refaire les luminaires de notre église afin de retirer tous ceux qui ne fonctionnent plus, ceux qui consomment trop ou d'autres encore qui sont mal réglés. Ainsi, la Vierge Marie sera mieux éclairée ! Merci de votre générosité si vous souhaitez faire un don dédié à ce chantier qui devrait durer cinq semaines à partir de fin février. Il sera relativement discret car il n'y aura pas d'échafaudage spectaculaire.

Communication

- **Un cycle synodal pendant le Carême. Inscrivez-vous !**
Notre Eglise et notre diocèse entrent dans un approfondissement toujours plus intense des richesses tirées d'une vie en communauté. Ainsi, la "synodalité" est le terme qui désigne dans l'Eglise le discernement commun pour avancer et progresser. Durant le Carême, nous formerons donc des petites équipes de vie chrétienne d'environ 6 personnes chacune à domicile ou à la paroisse autour d'un repas, avec différents sujets qu'un groupe de travail prépare déjà pour vous. Ces équipes se rencontreront deux ou trois fois au moins. Vous pouvez vous inscrire afin que je puisse composer celles du mois de février. Chaque équipe une fois composée décidera du lieu et de l'horaire de sa réunion afin que chacun puisse participer au mieux. C'est une occasion importante de nous découvrir et de construire ensemble notre paroisse comme on le fait pour une cathédrale !!! C'est la vie du Corps du Christ à travers nos volontés. Votre participation est très importante pour moi.

(*Transmettez votre nom, âge et adresse à pereetiennegivelet@gmail.com*).

Informations complémentaires sur le site : www.immaculee-conception.net